

Russie et Chine: découplage du système mondial de paiements dominé par l'Occident

En réponse aux menaces de sanctions plus sévères, Moscou et Pékin se rapprochent. Ils veulent davantage d'indépendance vis-à-vis du système financier. Un phénomène économique se prépare: un accord de paiement russo-chinois.

La pression occidentale sur la Chine et la Russie s'intensifie. Actuellement, Pékin et Moscou se préparent à se découpler du système mondial de paiement dominé par l'Occident. Le ministre russe des affaires étrangères *Sergueï Lavrov* a annoncé lundi, lors d'une visite d'Etat à Guilin en Chine, que les deux Etats pourraient réduire le risque de sanctions s'ils renforçaient leur indépendance financière. Il était aussi explicitement question d'un découplage des systèmes de paiement occidentaux. Lors d'une rencontre avec son homologue chinois *Wang Yi*, les deux hommes ont également échangé leurs points de vue sur la récente visite chinoise chez le nouveau secrétaire d'Etat américain *Antony Blinken*. M. Lavrov a déclaré:

«La Chine et la Russie veulent désormais renforcer leur indépendance technologique et passer à des règlements en monnaies nationales et en monnaies mondiales, constituant une alternative claire au dollar.»

Les systèmes contrôlés par l'Occident ne doivent plus être utilisés. M. Lavrov estime que les Etats-Unis considèrent que leur rôle consiste à limiter la capacité de la Fédération de Russie et de la République populaire de Chine à se développer sur le plan technologique. *Dmitri Peskov*, le porte-parole du président russe *Vladimir Poutine*, a souligné que «le Kremlin est en alerte».

Il a également déclaré qu'il était possible que la Russie soit exclue du fournisseur mondial de services de paiement *Swift*, basé à Bruxelles, à la suite des nouvelles sanctions américaines. Et M. Peskov de déclarer:

«Nous ne pouvons exclure aucune des menaces potentielles. Nous constatons que les ef-

forts de sanctions de nos adversaires, en particulier des Etats-Unis, continuent de croître.»

Washington, a-t-il dit, est imprévisible. Le vice-président du Conseil de sécurité de Moscou *Dmitri Medvedev* a déclaré que la Russie avait déjà élaboré un plan d'action en cas de fermeture de *Swift* pour les institutions financières russes.

La fermeture de *Swift* pour les banques d'un autre pays avait été qualifiée de «bombe atomique financière» par le directeur de la banque publique russe *VTB Andrey Kostin* dans une interview accordée au *Handelsblatt* il y a quelque temps.

L'ex-président américain *Donald Trump* avait également fait pression sur les banques *Swift* après s'être retiré unilatéralement de l'Accord nucléaire international avec Téhéran en 2018. Il s'agissait d'exclure les banques iraniennes du système de paiement. Depuis lors, les règlements financiers occidentaux avec l'Iran sont quasiment impossibles.

La Russie et la Chine ont déjà créé leurs propres sociétés de cartes de crédit. Depuis, ils ne dépendent plus des leaders du marché américain tels que *Visa* et *Mastercard*.

Une porte-parole du ministère chinois des Affaires étrangères a souligné: «La Chine et la Russie sont déjà des partenaires très proches. Le développement des relations russo-chinoises n'est pas dirigé contre un pays en particulier.»

Les relations, a-t-elle dit, sont ouvertes et honnêtes, contrairement aux relations avec des pays individuels qui unissent leurs forces et poursuivent leurs propres arrière-pensées ou agendas cachés, voire des conspirations.

Le Kremlin qualifie même de «stratégiques» les relations avec la Chine et la coopération militaire dans le cadre de l'Accord de Shanghai.

Source: <https://de.rt.com/international/114832-russland-und-china-einig-weg-vom-dollar-dominierten-zahlungsverkehr/> 23.3.21

(Traduction «Point de vue Suisse»)